
Между станциями «Автозавод-
ская» и «Коломенская» Замоскво-
рецкой линии Московского метропо-
литена планируется построить еще
одну станцию за счет средств частных
инвесторов, сообщил в субботу, 10
июня, начальник подземки Дмитрий
Гаев. Он напомнил, что на территории
Нагатинской поймы, где проходит от-
крытый участок перегона «Автоза-
водская» - «Коломенская», будут по-
строены технопарк, офисные здания
и развлекательные объекты.

«Одним из решений транспортной
проблемы станет строительство
станции на открытом участке дейст-
вующей линии перед мостом через
Москву-реку», - рассказал Д. Гаев.

Международное шоу «Авто-
макс» завершилось в спорткомп-
лексе «Лужники» в воскресенье,
11 июня. На шоу были представ-
лены сотни уникальных тюнинго-
ванных автомобилей. Посетители
увидели более двадцати различ-
ных развлекательных программ.
Кроме того, состоялся этап чем-
пионата России по дрегрейсингу -
парным гонкам по прямой с мак-
симальным ускорением - на 1/4
мили (402 метра).

СУББОТА,10.06

ИНФОРМ
БЮРО

ПАРАД
УНИКАЛЬНЫХ АВТО

На очередном заседании прави-
тельства Москвы, состоявшемся
во вторник, 13 июня, в мэрии, бы-
ли проанализированы итоги реа-
лизации принятого около двух лет
назад закона № 122-ФЗ, известно-
го как закон о монетизации льгот.
«Это пример крайне неудачного
законотворчества, - отметил мэр
города Юрий Лужков. - А идея раз-
деления льготников на «феде-
ральных» и «региональных» - про-
сто абсурд».

В столице, однако, как отмечали
участники заседания, все льготы
сохранены в полном объеме. Для
поддержания социальной ста-
бильности в Москве и оказания
помощи гражданам, имеющим
право на получение льгот, в про-
шлом году израсходовали 23,5
млрд. рублей. В нынешнем году
социальные расходы вырастут
еще на 7 млрд рублей. 

На заседании также была рас-
смотрена концепция городской
инновационной политики.

«МС» - Интерфакс 
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КУРС МОСКВЫ НА ОБЕСПЕЧЕНИЕ 

СВОЕЙ ПРОДОВОЛЬСТВЕННОЙ БЕЗОПАСНОСТИ
ПОМОГАЕТ РЕГИОНАМ 
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УРОКИ
МОНЕТИЗАЦИИ
ЛЬГОТ

В Центральном административ-
ном округе Москвы, как и по всей
столице, в понедельник, 12 июня,
прошли праздничные мероприя-
тия, посвященные Дню России. В
12.00 одновременно на трех окруж-
ных площадках начались празднич-
ные концерты: «Славься, родная
страна!» в ГПКиО «Таганский»,
фольклорный праздник «Песня
русская, раздольная!» в саду им.
Баумана, «Россия - Родина моя!» в
ГПКиО «Красная Пресня».

В качестве праздничных пло-
щадок были также  активно за-
действованы библиотеки ЦАО, ко-
торые в последние годы все боль-
ше принимают на себя еще и
функции досуговых клубов. Там
прошли самые различные меро-
приятия: от книжных и художест-
венных выставок и поэтических
праздников, посвященных исто-
рии России, до круглых столов, на
которых речь велась о будущем
нашей Родины. 

ДЕНЬ РОССИИ 
В ЦЕНТРЕ СТОЛИЦЫ

ПОНЕДЕЛЬНИК,12.06

30мая правительство
Москвы рассмотрело
и одобрило проект

закона города Москвы «О про-
довольственной безопасности
города». О нем и шла речь на
пресс-конференции, которую
недавно провел заместитель
начальника департамента про-
довольственных ресурсов  пра-
вительства Москвы Виктор
Ольховой. Из его выступления
журналисты узнали, например,
что в среднем москвичи пита-
ются лучше, чем жители других
городов и регионов: больше
потребляют овощей, фруктов,
мяса. Сейчас на одного жителя
столицы приходится примерно
80 килограммов мяса в год.

Закон «О продовольствен-
ной безопасности города» оз-
начает гарантию того, что уро-
вень продовольственной обес-
печенности столицы будет ме-
няться только в сторону боль-
шей надежности и повышения
качества. Какими же средства-
ми будут достигнуты эти цели?

Виктор Ольховой назвал
главное – укрепление сырье-
вой продовольственной базы в
регионах, производящих сель-
хозпродукцию. Потому что са-
мая большая угроза продо-
вольственной безопасности –
зависимость от импорта. А се-
годня в Москву импортируется
70 процентов мяса и 60 про-
центов животного масла. Прав-
да, в Москве в пределах коль-
цевой дороги не выращивается
ни зерно, ни скот, но даже

сельскохозяйственные регио-
ны России завозят из-за рубе-
жа до 30 процентов потребляе-
мой продукции. Поэтому, под-
черкнул Виктор Иванович,
путь, который избрала Москва,
плодотворен и для регионов.

Работа по созданию холдин-
гов, во главе которых стоят
крупные  перерабатывающие
предприятия, такие, как, на-
пример,  «Микоян», Черкизов-
ский, идет несколько лет, и се-
годня  таких холдингов 20. Со-
трудничество развивается в
рамках действующей програм-
мы интеграции предприятий
продовольственного комплек-
са Москвы с сельхозпроизво-
дителями России на 2004-2006
годы. Сырьевая база на местах
продолжает сокращаться не-
прерывно с конца 80-х годов.
Чтобы повернуть процесс
вспять, московские агрохол-
динги разработали 20 крупных
проектов развития животно-
водства, которые будут реали-
зованы в 10 регионах России, в
том числе в Московской, Ли-
пецкой, Ярославской, Орлов-
ской, Владимирской областях,
Краснодарском крае. Между
правительством Москвы и Ми-
нистерством сельского хозяй-
ства РФ подписано соглаше-
ние о сотрудничестве по реали-
зации национального проекта
«Развитие АПК». Оно преду-
сматривает консолидацию фи-
нансовых средств, направляе-
мых на реализацию проектов
столичных агрохолдингов.

В 2006-2007 годах на эти
цели планируется привлечь
13 млрд. рублей кредитных
средств. На эти деньги будут
построены и реконструиро-
ваны коровники и свинарни-
ки, закуплен племенной
скот, техника. В сельское хо-
зяйство регионов Централь-
ной России придут новые
технологии, появятся новые
рабочие места, постепенно
будут решаться и социаль-
ные вопросы.

Эта информация, изло-
женная  Виктором Ольхо-
вым, определила тональ-
ность и содержание вопро-
сов, которые ему задали
журналисты.

- Как вы определите глав-
ную концепцию нового зако-
на? Чего в нем больше – поли-
тики или экономики?

- Закон разработан на осно-
ве всестороннего анализа по-
ложения дел в сельском хозяй-
стве. Такой мегаполис, как Мо-
сква, не прокормится за счет
мелких фермерских хозяйств.
Кстати, и в Европе они уступа-
ют место современным сель-
скохозяйственным предпри-
ятиям с высокими технология-
ми. В Баварии, например, ко-
личество фермерских хозяйств
сократилось за последние не-
сколько лет в 10 раз. Поэтому
политика Москвы – на созда-
ние агрохолдингов.  Она
вдвойне оправданна сегодня
для обеспечения конкуренто-
способности отечественной

продукции, когда Россия всту-
пит в ВТО.

- Москва инвестирует сред-
ства в развитие сельского хо-
зяйства регионов, а что дела-
ют  сами регионы в этом на-
правлении?

- Сельское хозяйство возро-
ждается. Туда начинают инве-
стировать деньги металлурги-
ческие, химические, энергети-
ческие концерны. Есть резуль-
таты: три последних года  Рос-
сия экспортирует 10 -12 млн.
тонн зерна. Посмотрите на при-
лавки московских магазинов:
там много продуктов из регио-
нов. Многие стремятся прода-
вать в Москву не сырье, а гото-
вые продукты – молочные, мяс-
ные, хлебобулочные изделия.

- Агрохолдинги – это чисто
российское явление или ана-

логичные образования есть за
рубежом?

- Там есть такое понятие, ос-
нованное на экономической
практике, как консолидирован-
ные балансы. Создание агро-
холдингов – это вынужденная
мера. Когда-нибудь они отом-
рут, и все будут заниматься
своим бизнесом: промышлен-
ность своим, сельское хозяйст-
во своим. Но это случится не
скоро, а пока агрохолдинги для
Москвы – это разумная, эффе-
ктивная мера обеспечения про-
довольственной безопасности
столицы. И в этом есть и поли-
тический, и социальный
смысл: столица помогает реги-
онам поставить на современ-
ные рельсы важнейшую от-
расль экономики.

Наталья КРАСОВА

Есть конкурсы зрелищные, кото-
рые захватят, втянут  в поле сво-
его напряжения даже случайного
человека. Представьте, напри-
мер, состязания профессиона-
лов – водителей или каменщиков
или, наконец, промышленных
альпинистов, которые моют окна
на фасаде высотного здания. 

Электромеханикам по лифтам не удается выгля-
деть так же эффектно, однако болельщиков ко-
манд пяти лифтовых фирм, вышедших в фи-

нальной этап городского конкурса профессионально-
го мастерства, этот факт не смутил. Они горячо и
громко поддерживали своих товарищей, хотя те их не
слышали. Болельщики сидели в актовом зале, а участ-
ники конкурса работали на лифтовом полигоне, в дру-
гом крыле здания колледжа № 155 и на другом этаже.
На большом экране в зале видна была только лестнич-
ная площадка и сами лифты с закрытыми дверями.
Двумя этажами выше – щитовая, где находится элект-
рическое сердце лифтов, но туда посторонним вход
запрещен. Конкурсанты начинают выполнение  зада-
ния именно оттуда. Им предложено  действовать в та-
кой ситуации: лифт встал, нужно выявить и устранить
причины. Их может быть несколько, а вот сколько и
каких – найди. Времени на все про все – один час.

12 финалистов разбиты на пары, у каждого – свой
лифт. Перед этой, практической частью конкурса элек-
тромеханики уже соревновались в теории, и все без
исключения показали отличные знания. Максимальное
количество баллов, которое можно было набрать, - 25,
а большинство набрали 21 и выше. И вот теперь нуж-
но было показать, чего стоят их теоретические знания.

На старте первая пара: Александр Кулаков из ООО
«Евролифт» и Валерий Дурынин, представитель СУ-16
Мослифта. Оба опытные электромеханики. В. Дуры-
нин старше всех конкурсантов, его профессиональ-
ный стаж 37 лет! Но именно он, спортсмен-байдароч-
ник,  отец троих детей и дедушка четверых внуков, не
выдержал физического и психологического напряже-
ния конкурса, сошел с дистанции - сердце подвело.
Товарищи ему сочувствуют: не волнуйся, честь фирмы
отстоим! Забегая вперед, скажу, что так и случилось:
именно Мослифт в лице Юрия Новикова занял в кон-
курсе первое место.

А. Кулаков, приступив к заданию, разложил схему.
Сосредоточиться мешают члены комиссии, следят за
каждым шагом. Таковы условия конкурса. В ведомо-
сти, где проставляются баллы, учитываются десятки
параметров: есть ли средства индивидуальной защи-
ты, каково состояние рабочего инструмента, соблюда-
ется ли порядок доступа к узлам и порядок работ при
устранении неисправности в цепи.

Членам комиссии в этот день тоже пришлось нелег-
ко: между щитовой и площадкой с лифтами три этажа.
Александр со своим ящиком с инструментами снует
сверху вниз, а закрепленный член комиссии - за ним.

Вот Кулаков в очередной раз разомкнул двери лиф-
та, копается на его крыше, в небольшом механизме.
Закрыл, побежал наверх проверить – работает ли?
Нет, опять не идет, опять к схеме, опять к лифту. А
время, отпущенное на задание, истекает.

Технический руководитель конкурса  Вадим Борин
стоит над Кулаковым с секундомером: все, время вы-
шло! Александр собирает инструменты, на усталом
лице досада, но он уверен, что все неисправности на-
шел. В специальном журнале отмечает, какие именно.
Эта информация тщательно охраняется, она не долж-
на просочиться к остальным участникам, у которых
все еще впереди.

А. Кулакову пришлось, наверное, труднее всех – он
участник номер один первого конкурса в такой номи-
нации. Можно сказать, произвел разведку боем.  «От-
стрелялся» и делится впечатлениями:

- Грамотно ребята поработали, такие неисправности
можно только специально сделать!

А «вредители», те самые ребята, которые вносят в
электросхемы запланированные неисправности, уже
подготовили поле деятельности для следующей па-

ры. Это Николай Ларионов из ООО «Евроремонт» и
Василий Мухортов - ЗАО «СП «Подъем»...

Одна пара конкурсантов сменяет другую. Кажется,
труднее всего тем, кто ждет своей очереди час за ча-
сом, напряжение растет, но именно трое последних
участников и показали самый высокий класс, работа-
ли собранно, четко. Занявший первое место Юрий
Новиков нашел и устранил все четыре неполадки  с
большим запасом времени. Ивану Миганову, кото-
рый занял второе место, будет о чем рассказать в се-
мье, там его поймут и оценят, ведь и жена  Ивана Фе-
доровича тоже электромеханик по лифтам. Андрей
Ахромов, ставший третьим, так и будет считать: «чер-
това дюжина» сулит удачу, ведь выступал он под но-
мером 13.

Итак, 10-часовой марафон электромехаников за-
вершился, в городском конкурсе профессионального
мастерства «Московские мастера» прибавилась в
2006 году еще одна номинация. В ней теперь будут
соревноваться специалисты, без которых невозмож-
но представить многоэтажную Москву.

Наталья КРАСОВА

НА ИМПОРТ НЕ НАДЕЙСЯ
Залог продовольственной безопасности – 
сотрудничество с регионами

ОЖИВИТЬ ЛИФТ 
ЗА 60 МИНУТ...
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